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国語と理科の校内授業研究会（要請訪問）
が開催されました

7月8日(水)の４校時目に，国語と理科の校内

授業研究会が本校で開催されました。

授業は１年Ｃ組が国語，３年Ｃ組が理科でした。
国語の授業は，小学校６年生に先輩として中学

校の様子を教えるため

のアドバイス文を書こ
う，という課題です。

あらかじめ中学校の生

活についてマッピング
していたＡ３版の内容

をどのように伝えるの

か，そのポイントは何
か？50分間，友達と考え，発表し，自分たちの

ポイントを見つけました。

理科の授業は，遺伝の法則を確かめる授業でし
た。トウモロコシを

二人に１本渡され，

白と黄色のコーンの
粒の比率を数えて出

すのが課題でした。

時間が足りなくなる
ほど，がんばって数

えて最後，平均が３

：１になりました。頑張りました。
なお，１年生の作文ができたら角館小学校，白

岩小学校，中川小学校の６年生に中学校生活のあ

れこれを知ってもらうために，冊子として送る予
定です。どんな中学校の秘密が隠されているのか，

私も読んでみたいです。

ブラインド完成 ありがとうございました。

昭和60年度卒業

生(昭和61年３月

卒業）の角館中学
校第１期生の皆さ

んが，中学校卒業

30周年を記念し
て，本校にブライ

ンドを寄贈してく

れました。場所は図書室です。従来のカーテンが
古くなり，困っていたところ，ブラインドを付け

てくれることになり，7月8日(水)に取り付け工

事をしていただき，完成しました。
第１期生の皆さんは，8月14日(金)に同期会を

開催し，このことを報告してくださるそうです。

第１期生の皆さん，本当にありがとうございまし
た。大切に使用したいと思います。

３年生 総合的な学習の時間
お祭り探究学習へ

7月9日(木）５・６時間目の総合的な学習の時
間で，3年生がお祭り探究学習を行いました。
主任の先生から，この学習の流れを生徒は聴き，

この日はその第一弾として，「歴史案内人」で本
校に勤務している生活支援員の方から，「角館の
お祭り」について講話をしてもらいました。
歴史案内人の説明や，お祭りの歴史について，

知ることができました。
次回は，丁内に在住

している方から，角館
のお祭りの細部にわた
って，お話を聴くこと
になっています。
疑問をもって，聴く

ことができれば，理解
も深まることと思いま
す。

全校朝集会 立志チャレンジ

7月14日(火)，第１回全校朝スピーチ集会「立
志チャレンジ」がありました。今まで，学年単位
で行っていた朝集会を，月に１回程度全校集会に
集約します。それが実現しました。
今回は，各学級代表１名ずつの11名，そして

感想発表が６名でした。
テーマは「今までで一番緊張した瞬間」でした。
皆さんのスピーチを紹介します。

◇３年生
・Ａ組 館岡陸さん
私の一番緊張

した瞬間は，今
話しているスピ
ーチのように，
全校の前で何か
を話すときです。
私はこれまで，
委員長やキャプ
テンなどで全校の前で話す機会があったのです
が，どうしても人前で話すのが苦手で，いつも緊
張してしまいます。なので，今もかなり緊張して
います。しかしこういった体験は受験や面接の時
などに役に立つと思うので，良い体験ができたと
思っています。そして，これからはもっと色々な
ことにチャレンジして行きたいと思っています。
・Ｂ組 戸澤彩さん
私は今陸さんが言ったのと反対で，ほとんど緊

張することがありません。それは私は執行部員な
ので，全校の前で話すことには慣れていますし，
こうやってみんなに自分の意見や考えを発表する
ことにも慣れています。しかし，緊張することも
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たまには必要だと思っています。緊張するという
ことは，それだけいい機会に恵まれていることだ
と思うので，そのチャンスを最大限に生かせるよ
うに，自分を高めていきたいと思っています。で
もたまに，壮行式などで司会を務めるときは「失
敗したらどうしよう」とか，うまくみんなを動か
せるか心配になることもありますが，執行部員の
みんなに支えられて今までやってこれたと思って
います。なのでこれからも，みんなの前でこんな
ふうに話すチャンスはこれからもたくさんあると
思っているので，そこで自分の意見や考えを明確
にみんなの前で発表できるように，これからも自
分を高めていきたいと思っています。
・Ｃ組 鈴木希さん
私が今までで一番緊張した瞬間は，母に怒られ

た時です。先生に怒られた時よりも緊張します。
普段はいつも優しい母ですが，自分が何かやらか
したときはとても怒るので，いつも緊張してしま
います。ですが，そんな母を僕は大切にしていま
す。いつも怒ったり注意してくれたりしてくれる
のは自分のためだと思うので，これからも母を大
切にしていきたいと思います。
・Ｄ組 石川葵さん
私が今までで一番緊張した瞬間は総体です。総

体では，不安や色々な気持ちが混ざって
一番緊張しました。しかしその経験は，今ではい
い思い出だと思っているので，これからの生活に
役立てたいと思います。
◇２年生
・Ａ組 畠山愛澄さん
僕が一番緊張した瞬間は，１年生の夏休み明け

の感想発表です。小学校の時は全校で話す機会が
少なく，中学校で初めての感想発表が全校の前だ
ったので，とても緊張しました。これからは，３
年生になって受験もあるので，全校の前で話せる
ような機会を取り，緊張しないようにしていきた
いと思います。
・Ｂ組 藤原舞さん
私が今までで一番緊張した瞬間は，１年生の時

の田沢湖駅伝です。私はそれまで駅伝をやったこ
とがなかったのでどんな感じなのか分からなかっ
たし，「私のせいで遅くなったらどうしよう」な
どを思うと，とても緊張しました。本番の前に試
走に行っていましたが，本番の空気はやっぱり違
いました。でも走る時はリラックスして，良いタ
イムが出せたので良かったです。
・Ｃ組 茂木里久さん
僕が今までで一番緊張した瞬間は，今年の郡総

体です。決勝の太田中学校との試合で，６回裏の
１アウト１，３塁の場面で井合先生からスクイズ
のサインが出た瞬間，僕は今までにないくらい緊
張しました。なので井合先生，僕にあまりスクイ
ズのサインを出さないでください。
・Ｄ組 石川美歩さん
今までで一番緊張した瞬間は，１年生の５月に

行われた定期演奏会です。これは入部して１ヶ月
も経たないうちに行われたもので，吹けないとこ
ろがいっぱいでした。でも，楽しく吹けたので良
かったです。
◇１年生
・Ａ組 戸澤凌一さん

僕が今までで一番緊張した瞬間は，職場体験で
す。緊張したのは２つあります。１つ目はバスの
乗り降りです。２つ目はお客様に商品の場所を聞
かれた時です。よく分からない物があって，そこ
が緊張しました。でもこの体験を生かして，これ
からも色々なことに挑戦していきたいです。
・Ｂ組 田中璃桜さん
私が一番緊張した瞬間は，中学校の入学式です。

なぜかというと，私は西明寺小学校からの入学は
一人だったので，周りには知っている人が少しし
かいませんでした。入学式では知らない人たちが
いっぱいいたので，私は正直友だちができるか不
安でした。でも今は，友だちもできたし，部活動
の先輩たちともうまくやれていると思うので，こ
れからも友だちを大切にしたいと思いました。
・Ｃ組 佐々木崇幸さん
僕が一番緊張したのは，中間テストの時です。

中学校に来て初めてのテストなので，難しいと思
ったし，点が低かったり順位が低かったりすると，
親に怒られたりするのですごく緊張しました。結
果はあまり良くありませんでしたが，これをバネ
にして次のテストではいい結果を残せるように頑
張りたいです。

感想発表
◇３年生
・Ｃ組 青柳愛翔さん
僕も色々なところで緊張していましたが，今の

スピーチを聞いて頑張っていきたいと思いまし
た。
・Ｄ組 阿部有沙さん
発表者の話を聞いて，みんな緊張した後に良い

ことがあったので，私も緊張しても怖がらずに臨
んでいきたいと思いました。
◇２年生
・Ａ組 伊藤彩美さん
スピーチをしてくれた人たちが，緊張した後は

生活に生かせると言っていたので，私も生かして
いけたらいいなと思いました。
・Ｄ組 鈴木尚樹さん
この発表の中で一番共感できたのは，３年の鈴

木希さんの話です。自分も親に怒られるのはとて
も緊張するので，希さんが言ったように緊張した
のをバネにして頑張りたいと思いました。
◇１年生
・Ａ組 黒澤輝さん
僕も小学校の時に全校で話す機会が少なかった

ので，とても緊張しました。今回みんなの前で話
す機会があったので，とてもいい経験になったと
思いました。
・Ｂ組 髙橋茉莉夏さん
私も璃桜さんと同じように，入学式の時に新し

い友達ができるかとても不安でした。でも今は，
新しい友だちとも仲良くできているし，学校生活
がとても楽しいので，
これからも友だちと
仲良くやっていきた
いと思います。

最後に校歌の１番を
歌って終わりました。


